



# MEDICINA HUMANA

**Karen Yahari Gómez López**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura de Interculturalidad y Salud I**

**Interculturalidad y Salud I**

**1°**

**“A”**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de marzo de 2023.

## "La nueva frontera de la medicina"

La interculturalidad es un término que ha ido apareciendo en la medicina, derivándose de la antropología, el cual es un término de contextos o hábitos de diferentes culturas orientadas en la medicina. De todas las teorías que podemos encontrar sobre la interculturalidad, nos preguntamos cuál realmente habla de relevancia de la interculturalidad en la salud. Esto quiere decir que aporta o implica la interculturalidad en la salud; que debemos entender estos términos y como modificar su práctica concreta. Las respuestas son concretas porque hablan que son un conjunto de conocimientos científicos y nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener la profesional de la salud y este ha sido el camino de la medicina mantener conjuntos básicos sobre la medicina y mantener un método de mayor conocimiento esto para mantener un contacto con diversas disciplinas con sus propio desarrollo racionales y científicos, para incorporar algunos conceptos que contribuyen a la medicina o al fenómeno de salud y enfermedad. Debido a esto hace mucho se incorporo la física y la química como ciencias básicas y recientes en la cibernética y la biología molecular, la genómica, entre otras ciencias básicas de la medicina.

## Interculturalidad y empoderamiento.

La interculturalidad y sus orígenes antagónico y las nociones de comunidad demostro no ser excluyentes, sino debería ser concebidas como profundamente complementarias. sin embargo, resulta analíticamente distinguir en cada caso un valor normativo, prescriptivo por un lado, y su descriptiva y analítica, por otro. En lo siguiente mencionado proponemos que la interculturalidad se enfoque en analizar las interacciones de igualdad entre los diferentes grupos culturales e identitariamente diversos frente a la multiculturalidad, el interculturalismo es una propuesta política y pedagógica. La multiculturalidad promueve el reconocimiento de diferentes de no intercambio o hibridaciones. El comunismo tiene como estrategia educativa lograr lo esencial de un discurso acerca de lo comunal o comunitario. La identidad comunal se representa, ritualiza y escenifica de forma segmentada, y el funcionamiento interno de la comunidad de su asamblea. En el ámbito educativo local, el comunismo recurre a la intra-cultura, en el ámbito de la comunidad como fuente legítima de métodos, competencia y contenidos endógenos de un diseño curricular comunitario este diseño sería el sentido práctico para los miembros de la comunidad en la articulación con la interculturalidad de los recursos de las comunidades para los actores locales y (prevenir) o provenir un currículo nacional.

## Cultura y diversidad cultural en salud.

Es el concepto aplicado en la salud que constituye en los factores sociales involucrados en los procesos de salud y enfermedad esto, es a través de reconocimientos de las diferencias y similitudes culturales entre usuario y proveedor para así hacer posible comprender el nivel de carácter de la perspectiva de cada proceso de la salud y enfermedad representadas en la interacción médico-paciente y de los patrones que lo evalúan en calidad y el resultado de la acción terapéutica en las diversas conductas a la enfermedad. La antropología se define un conjunto de creencias, conocimientos y valores y conductas entre las personas a través del lenguaje y su vida social, en la salud existen dos dimensiones de la cultura, esta la cognitiva y material las cuales se articulan en un modelo médico es el centro de atención como paciente y profesional. estas se derivan como fenómenos de salud y enfermedad, y los procesos de recuperación y mantención de la salud. Las diferencias culturales entre paciente y profesional es diferente, se observa el interior de los grupos sociales y culturales, como reflejan el carácter dinámico de las culturas, el deber del profesional es incorporar, nueva tecnología para el proceso terapéutico. Siempre respetando la cultura y costumbre de la sociedad.

## Referencias bibliográficas

1. Interculturalidad en la salud. La nueva frontera de medicina. Oswaldo Salaverry, Kleinmsn A, Benson P. Anthropology in the clinic: PLoS med 2006;3(10):e294.
2. Agnew, Vijay (2003), "Gender and Diversity a Discussion Paper", ponencia presentada en el seminario Intersection of Diversity, Metropolis Project, abril de 2003, Niagara Falls.
3. Park A. Introducing Anthropology. An Integrated Approach. Mayfield Publishing Company. California. 2000.